
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                             

１０月３１日（火）に，本校卒業生の有重 貢さんを講

師にお招きして「ようこそ先輩」の全校講話を行いました。

有重さんは，吉舎町辻にお住まいで，有限会社ファーム有

重を経営されています。有重さんは，小学校３年生の時に

実家の農業を継ぐことを決意し，進学後に地元に帰られて

稲作をされ，近所の方からも託された田を合わせて３０町

余り管理し，おいしいお米をつくるように日々努力されて

いると話されました。また，「今でも仲良くしているのは小中の時の友達であり，生徒のみなさんも

友達を多くつくるため誰とでも話をするようにしてほしい。そして，中学生のみんなが元気なこと

が吉舎町を元気にする源である」とメッセージをいただきました。 

有重さんの講話の後は，生徒のみんなからの多くの質問に丁寧に答えていただきました。お忙し

い中，後輩たちのためにご講話をしていただき，ありがとうございました。 

 

【生徒感想】（一部抜粋修正） 

○ 小学生のうちに将来やりたい仕事を見つけていて，決断力がすごいなと思いました。自分は優

柔不断で，なかなか将来の夢もこれになろうかと決められません。自分も米はおいしいし，なん

にでも合うところがいいと思っています。他の人が作ってくれた米をいつも食べているけれども，

自分で作った米はどんな味がするのかなと思った。 

○ チャレンジされていることはすごいなと思いました。理由は，有重さんは自分の会社を立ち上

げるほど大きな決断をされたのだからです。そのようなチャレンジは誰にでもできることではな

いけど，チャレンジしようとする気持ちは大切だと思います。だから，僕は有重さんの話を聴い

てチャレンジしていこうと思います。 

○ 僕の母はＪＡで働いています。ＪＡは農業関係の仕事で，祖父も農業をしています。僕は将来，

小学校の先生になりたいと思っていましたが，今日の話を聴き，農業に興味が湧いてきました。

農業をするのに資格が要らないと聴いたので，努力してＪＡもしくはファーム有重に入って働き

たいと思いました。 

○話を聴いて心に残ったことが二つあります。一つ目は，好きな仕事をするということ。私はまだ

将来の夢ははっきり決まってないけれど，自分の好きなことが仕事にできればいいなと思いまし    
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た。二つ目は仕事を楽しむということ。仕事は大変だけど楽しかったら苦しくはないと言わ

れ，楽しい仕事ができたらいいなと思いました。いつか有重さんの作られたお米を食べてみた

いと思いました。 

○ 有重さんに農業のことなどについてたくさん教えてもらいました。その中で，小学校や中学

校でできた友達を大切にするということが印象に残りました。また，高校では勉強を頑張ろう

と改めて思ったし，「楽しい」という言葉をたくさん聴くことができたので，将来，有重さんの

ように「やめたい」と一度も思わないような仕事に就きたい。 

○ 米づくりの大変さやこれまでの中学校・高校にどのように進まれたのかを聴き，自分自身は

どうするのかということを考えることができる良い機会になりました。 

 ○ 私は小学校と中学校で仲の良い友達がいるけれど，有重さんからの「小学校と中学校の友達

は大切にしてください」という言葉を聴いて，高校に行ったら今とは違う規模の人数になって

しまうと今まで友達だった子と高校でもずっと仲が良いわけでもなくなるのかなと思ったの

で，今仲が良い友達とはずっと仲良くして大切にしていこうと思いました。 

 

 

 

  １１月１日（水）の午後，小中合同クリーン活動を行いました。町内１３か所の施設や通学路の

ゴミ拾いや草取りを行いました。１時間程度の活動でしたが，ビニール袋に何杯もの草を取った地

域もありました。 

 この活動は，昨年度，子どもたちにどのような吉舎町にしたいかというアンケートを実施した際

に，「ゴミの落ちていないきれいな町に吉舎町をしたい」という声が多く寄せられたことから，今年

度から小中合同で実施しました。グループごとの作業では，中学生

が小学生をリードして一緒に汗を流しました。作業後には，どの児

童生徒の顔にも故郷吉舎がきれいになった満足感からか笑顔が見

られました。 

 この活動には，吉舎町公衆衛生協議会からゴミ袋と児童生徒たち

に飲み物を提供していただきました。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 １１月１１日（土）に文化祭を行いました。茶道部の活動紹介では，道具の説明や部員の活動の

感想もあり見ごたえのある内容でした。１学年の発表では，町内のお宝の紹介を楽しく説明してく

れました。２年生の発表では，職場体験で学んだことから何のために

働くのかを考えていました。３年生の一人一研究では，自分で研究テ

ーマを決め，ＨＰだけでなくインタビューやアンケートなどの調査を

行ってまとめた内容だったので，身近に感じ，より興味をもって聴く

ことのできる内容でした。今年度は，文化祭前からの学校に行こう週

間に，生徒の作品を見ていただけるように，１・２階の廊下や美術室・図書室に展示しました。 

 お忙しい中，ご来校いただいた保護者の皆様，ありがとうございました。 


